

# カリオカの風

リオデジャネイロ日本人学校通信

令和7年1月13日 校長 小堺 広司

### 学校教育目標

「やさるく

かしこく たくましく」 ~世界の架け橋となる子ども たちの育成を願って〜





#### 「やさしい心」「人を導く温かい心」を込めて過ごす 3 学期 本年もよろしくお願いいたします

3学期が始まりました。 1月6日(月)始業式後、小学部3年生書写 の授業で書初めをしました。音楽室の畳の上 で、下田莞菜さんは画仙紙と向き合い心を込 めて「友だち」としっかり書きました。1年 の始まりに、日本の伝統文化である書初めを することは清々しい気持ちになります。

「叶」。今年、私が抱く願いを込めた漢字 です。一時帰国中、立ち寄った神社に揮毫された漢字に惹かれました。「願いが叶 (かな) う」良い1年となるよう、学校の総力を挙げ、 発展的な魅力ある授業、主体性を育む体験的 活動、良好な人間関係の醸成に向けて、リオ 日学の教育を充実させてまいります。

皆さま、本年もよろしくお願いします。

#### く始業式に誓うこと>

始業式で児童生徒を代表して小学部6年の 中野成寛さんが3学期の抱負を作文し、下田 奏凜さんが代読してくれました。

新しい年を迎えました。みなさんは何か 今年がんばりたいことはありますか。ぼくが 3学期がんばりたいことは3つあります。一 つ目は水泳教室です。特に平泳ぎをがんばり たいです。理由はずっとどうしたら上に上が るのか分からなかったからです。二つ目は漢 検です。特に書き順の問題をがんばりたいで す。理由はいつもなんとなくで書いているからです。三つ目は卒業式です。卒業式は生き ていく中で、ひとつの節目だからです。小学 校の終わりをしっかりしめくくり、立派な中 学生になりたいです。今のメンバーでリオ日 学を過ごすのも、あと2カ月半になります。 残りの時間でたくさん楽しい思い出を作りま しょう。みなさん、ことしもよろし ます。」

これから始まる3学期は 水泳教室、宿泊教室、お別 れ遠足・卒業式と、大切な 儀式や体験的な行事も多い 中で、時間はあっという間 に過ぎていきます。

「やさしい心・人を導く 温かい心」を持ち、仲良く 過ごしましょう。新たに進 級・進学する時に向けて、 大きく成長しましょう。





#### <始業式 校長講話より>

」の精神かは私がだれ

## ○ 新しい年も、学びがいっぱい!① リオタイム(総合的な学習の時間)



「アマテンにに、習が出ていてがなりでは、習が生生ができる。これでは、習がたとがいてが始れたとのでは、では、アマテーでは、アマテーでは、アマテーでは、アマテーでは、アールのでは、アールのでは、アールのでは、アールの関心には、アールの関心には、アールの関心には、アールの関いには、アールの関いには、アールの関いには、アールの関いには、アールの関いには、アールの関いには、アールの関いには、アールの関いには、アールのでは、アールの

れ、子どもたちの関心は高まります。2月10日(月)には、ブラジリアでアマゾンについて研究されている小此木宏明様をゲストティーチャーにお迎えして、アマゾンの現状やアマゾンの持つ役割などをお話ししていただきます。楽しみですね。

#### ② 発展的な理科学習





で陽たるとほ分気、がのすのきで陽たるとほ分気、がのすのと議たのででををいる。のはいるというできれてできたのででででいる。のはいるが自に対しなでオでいるが自に対しなですで、まつす中、象の直、観自がで場たらとのでに消たどしなです。とて、ないのでは、ののもに消たがしなですのきでいる。というが、ののの中きぼたがア顕時る不ま、ののの中きばたがア顕時る不ま

#### ③ がんばれ、受験生!





がんばれ!朗報を待って います。

#### ④ 季節を感じること



5年生教室前に、季節 の掲示板があります。旧野 の写真など、日本の季節感 が伝わります。

### ○ 体験入学、みんな仲良し!



1月13日(月)~17日(金)、体験入学 を実施します。小学部5年生(鳥飼達海さん・ 大杉あさひさん)2名が参加してくれます。

1月13日(月)、歓迎会では、下田奏凜さんが「リオ日学はみな温かく、先生でしたくな温かです。日学でしたくないです。と話した。とないことを体験してください」とぎました。な仲間たちの緊張の面持ちが和らぎ校屋食会ではから5日間、授業や休み時間、と楽しくとないよう。

#### ○ 水泳指導が始まった!

1月7日 (火)、フルミネンセクルービーのプールを借りて、水泳指導が始まりました。

- 今年度は全6回(1/21、1/23、1/28、1/30、 1/31)です。

\*1/28に参観日を予定しております。

\*1/9の雨天中止分を1/31に変更実施します。 子どもたちは、自分の目標を定め、達成する ために熱心に泳いでいます。課題を乗り越えて、 自分の記録が生まれた時に、必ず大きな自信と なります。今年の水泳授業も楽しみです。



#### \*お知らせ

1月21日 (火)、「PEACE BOAT 2025」の乗船客が日系協会を訪問し、本校の体育館でを 食を摂るそうです。本来、学校昼食会の日ですが、 栗原会長のお取り計らいで、一緒に昼食を食べさ せていただくことになりました。また、この日 せて1月22日 (水) に準備していただきます。 して1月22日 (水) に準備していただきますり この週のお弁当は1月24日 (金) のみとなり ますので、ご注意ください。

#### <ろう梅に祈りを込めて>

元日、ろう梅の甘い香りをかぐと、また次の時代が始まる期待と不安を感じたものでした。今年は寒かったせいか、固いつぼみのままで、愛でることはできません。



これまで、正月に安全点検で勤務校へ行くと、桜の枝を10本ほど切って、校長室の日当たりの良い窓辺に活けました。3週間くらいで開花し、受験に出かける直前の教室に飾り、子どもたちへエールを送ったものでした。

リオに帰任する1月2日、ろう梅のつぼみを見ていたら、このことを思い出し、桜ではありませんが、リオで咲かせたくなりました。トランクに忍ばせ、つぼみが落ちたらそれまでと思ってみたら・・・。